

## Pressemitteilung

29.05.2024 / 3.374 Zeichen

### **Schlaganfall: Im Notfall richtig reagieren!**

Qualifizierte Beratungen der Alexianer-Schlaganfall-Experten – OB Frank Meyer informierte sich persönlich über die Leistungsangebote

Wie erkenne ich einen Schlaganfall? Gehöre ich zur Risikogruppe? Wie kann ich einem Schlaganfall vorbeugen? Wie erkenne ich Symptome? Am 24.05.2024 standen wieder die Experten der Alexianer im roten 58er Londoner Doppeldeckerbus bereit, um Antworten auf diese und mehr Fragen zu geben. Trotz Dauerregens gab es gut 30 qualifizierte Beratungen. Der Schlaganfall war im Zentrum des Interesses. Dr. Jens-Holger Moll ist Leiter des im Jahr 2010 gegründeten Alexianer Schlaganfall-Zentrums mit Stroke Unit und Regionalbeauftragter der Deutschen Schlaganfall-Hilfe, deren hohe Qualität seit der Erstzertifizierung 2013 und mit Überprüfung alle drei Jahre durchgehend von der Deutschen Schlaganfall-Gesellschaft und der Stiftung Deutsche Schlaganfall-Hilfe bescheinigt ist. Er erzählt: „Die Menschen, die uns hier vor dem Rathaus aufsuchten, waren alle gut vorbereitet, konnten gezielte Fragen stellen. Im Fokus des Interesses standen die Symptome eines akuten Schlaganfalls, die zugrundeliegenden Ursachen und die Risikofaktoren.“ Auch Frank Meyer, Oberbürgermeister der Stadt Krefeld nutzte die Gelegenheit, den Fachärzten vor der eigenen Bürotür einen Besuch abzustatten. Er lobte die vorbildliche Arbeit am Krankenhaus Maria-Hilf: "Die Aufklärungsarbeit, die hier durch die Experten der Alexianer geleistet wird, kann man nicht hoch genug einschätzen. Es ist aus meiner Sicht genau das richtige Konzept, mit Informationen und präventiven Beratungen vor Ort zu den Menschen zu gehen. Dadurch können im Notfall schwere Folgen gemindert und sogar Leben gerettet werden."

Professor Dr. Hans-Jürgen von Giesen, Chefarzt der Klinik für Neurologie, betont: „Schlaganfallbehandlung ist komplex und bedarf einer guten Infrastruktur mit unterschiedlichen Fachkliniken und Berufsgruppen. Hier am Infobus standen wir

deshalb den Interessierten mit Expertinnen und Experten verschiedener Fachdisziplinen zur Verfügung. Das Informationsangebot wurde entsprechend dankbar aufgenommen.“

### **Schlaganfall – „Stroke Units“ sichern Vielen das Überleben**

Nach Informationen der Deutschen Schlaganfall-Gesellschaft erleiden 270.000 Menschen pro Jahr in Deutschland einen Schlaganfall. Er ist die dritthäufigste Todesursache und die häufigste Ursache für bleibende Behinderungen. Beim Schlaganfall gilt „time is brain“. Denn mit jeder Minute, die bis zu einer adäquaten medizinischen Versorgung verstreicht, sterben Hirnzellen ab, was den Gesundheitszustand nachhaltig verschlechtert oder gar bis zum Tode führt. Um diese schnelle Versorgung sicherzustellen, gibt es in Deutschland 348 Spezialzentren zur Behandlung von Schlaganfall-Patienten, so genannte „Stroke Units“, die von der Deutschen Schlaganfall-Gesellschaft und der Stiftung Deutsche Schlaganfall-Hilfe zertifiziert sind. Das Krankenhaus Maria-Hilf in Krefeld betreibt seit vielen Jahren eine solche zertifizierte regionale Stroke Unit. Diese Zentren halten rund um die Uhr einen hochqualifizierten Bereitschaftsdienst vor. Außerdem verfügen sie über entsprechende diagnostische und therapeutische Möglichkeiten. Sie trugen neben den Aufklärungskampagnen wesentlich dazu bei, dass heute fast doppelt so viele Patienten einen Schlaganfall überleben als noch vor 25 Jahren.

---

Bei Rückfragen wenden Sie sich bitte an:

Frank Jezierski  
Leiter Unternehmenskommunikation  
Alexianer Krefeld GmbH  
T (02151) 334-5102  
f.jezierski@alexianer.de  
www.alexianer-krefeld.de

Nähere Informationen zu den Alexianern:

Die Alexianer Gruppe ist eins der größten konfessionellen Gesundheits- und Sozialwirtschafts-Unternehmen und als Verbund bundesweit in vier Verbänden, acht Bistümern und sechs Bundesländern tätig. Die Alexianer beschäftigen derzeit 32.000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter und betreiben somatische und psychiatrische Krankenhäuser, medizinische Versorgungszentren sowie Einrichtungen der Senioren-, Eingliederungs- und Jugendhilfe. Als gemeinsames Dach der Unternehmensgruppe arbeitet die Alexianer GmbH im Auftrag der Stiftung der Alexianerbrüder, die als Träger und Gesellschafter das Erbe der 800 Jahre alten Ordensgemeinschaft der Alexianerbrüder und anderer Ordensgemeinschaften bewahrt. 2022 erwirtschaftete die Gruppe einen Umsatz von 1,83 Mrd. Euro.

Die Alexianer Krefeld GmbH mit ihren Beteiligungen Alexianer Tönisvorst GmbH, Alexianer MVZ Krefeld GmbH und Alexianer-Klinik Meerbusch GmbH ist ein Gesundheitsunternehmen mit circa 2.000 Mitarbeitern, das folgende Geschäftsfelder betreibt:

- Krankenhaus Maria-Hilf Krefeld (Krankenhausbereich Somatik und Psychiatrie)
- Rehabilitationszentren
- Seniorenhäuser St. Tönis und Vorst
- Medizinisches Versorgungszentrum Tönisvorst
- Ambulanter Pflegedienst St. Augustin (häusliche Grund- und Behandlungspflege, psychiatrische Pflege)
- Alexianer Akademie für Pflege